
La Presidenta de Suiza Doris Leuthard visitó la Argentina 
(17 – 20 de abril de 2017) 

 

“Soy la primera mandataria suiza en visitar este país y lo hacemos porque estamos 
convencidos de que Argentina ha tomado el camino correcto”, sostuvo la presidente de la 
Confederación Suiza, Doris Leuthard, quien visitó Buenos Aires acompañada por treinta 
empresarios y posibles inversores”. 

“Lo que hemos escuchado nos permite tener confianza en que la presencia de las empresas 
suizas acá va a seguir generando puestos de trabajo y que las condiciones van a ser propicias. 
Nos alegra que Argentina nuevamente esté desempeñando un papel en el mundo”, señaló 
Doris Leuthard al reunirse con el Presidente Mauricio Macri. 

Ver https://www.swissinfo.ch/spa/doris-leuthard-_-suiza-est%C3%A1-al-lado-de-argentina-
/43122582 

La Presidenta Leuthard es abogada por la Universidad de Zurich y estudió en Paris y Calgary. 
Fue miembro del Consejo Nacional de Suiza (1999 – 2006) con vasta experiencia en asuntos 
políticos, judiciales, económicos y tributarios. Fue responsable del departamento  de 
Ambiente, Transporte, Energía y Comunicaciones (DETEC). En 2006 fue elegida miembro del 
Consejo Federal. Estuvo a cargo de la Presidencia de Suiza (rotativa) en 2010 y actualmente en 
2017.  

Dijo la Presidenta en su discurso en la Casa de Gobierno junto al Presidente Macri: “Hoy se 
encuentra aquí la colectividad suiza más grande en América Latina,  que se siente tan bien que 
no quiere volver a Suiza. Nos alegran estas raíces históricas pero también  nos complace que el 
gobierno en los últimos dos años haya realizado reformas valientes tendientes a reducir la 
pobreza de la población. Son caminos difíciles y los resultados no se producen de un día para el 
otro”. 

 “Los empresarios suizos tienen la intención de incrementar las inversiones. Suiza es el sexto 
inversor en Argentina, y tenemos confianza que nuestro país continuará generando puestos de 
trabajo. Estamos contentos que se hayan generado modificaciones en el ámbito impositivo, 
financiero y de la cultura donde somos buenos socios también”.  

https://www.youtube.com/watch?v=L2-d96K7JKQ 

Luego recomendó “el establecimiento de un marco legal estable y seguro para las 
inversiones.” 

También pronunció una brillante conferencia en el CARI que recibió una entusiasta y 
prolongada ovación. 

La Presidenta se refirió entonces  al contexto mundial actual señalando los aspectos 
principales (también considerados por la OCDE): el creciente populismo y el nacionalismo, los 
niveles de confianza históricamente bajos y el ritmo acelerado del desarrollo tecnológico 

 “Argentina tiene un papel importante en el mundo y lo hemos visto en las negociaciones 
sobre el cambio climático, también en la intención de pertenecer a la OCDE y tendrá lugar en 
breve la Conferencia de la OMC y la presidencia del G20”. 

“Nosotros haremos todo lo posible de nuestra parte para que todas estas metas se cumplan.  
En el campo de la infraestructura podemos aprovechar las oportunidades. Tenemos 
experiencia en ingeniería, un ejemplo es la ampliación del túnel San Gotardo, otro cambio 
importante es en el campo de la energía, el suministro confiable y con precios que no sean 



excesivamente bajos pero que sean justos y el gobierno ha emprendido una serie de reformas 
importantes”. 

“La agroindustria también es relevante y el hecho que importemos es importante pero 
tenemos que pensar en la reducción del proteccionismo y esperamos poder incrementar las 
importaciones aquí también”.  

“Suiza está al lado de Argentina”, y abogó porque su país se abra a las exportaciones 
agroindustriales argentinas aunque reconoció que ello puede “que no le agrade” a los 
productores de su país. “Tenemos que ser menos proteccionistas” lanzó en medio de las 
negociaciones que el Mercosur lanzará este año con el EFTA, el bloque comercial que integran 
Suiza, Liechtenstein, Islandia y Noruega. 
 

Fuentes: Clarín https://www.clarin.com/politica/suiza-dispuesta-abrir-argentina-sector-
agroindustrial_0_H1E97xV0e.html 

 


